

# Diario de Almería

**Comercio** El Zapillo mantiene la esencia de las tiendas de barrio > 28-27



**Agricultura** Los regantes de Níjar desconvocan la manifestación del martes > 11



**Consuelo Varela y Juan Gil**  
Premio Manuel Clavero  
"Se están diciendo muchas tonterías sobre la América colonial" > 34 A 38

LA COSTA PROVINCIAL LIDERA LAS LLEGADAS, A PESAR DE QUE HA BAJADO EL NÚMERO > 6

## Almería, principal destino de las pateras que buscan la península

● En 2024 han sido interceptados 2.500 inmigrantes argelinos y marroquíes

DP | 48-49



Nico Melamed prueba fortuna con un disparo que se marcha desviado

### Errático

1 | 1

El Almería tiene ocasiones para ganar sobrado, pero falla arriba y sigue concediendo atrás

JAVIER ALEJANDRO

7 EN EL HOSPITAL TORRECÁRDENAS

### Dos plazas más para formar a sanitarios especializados

8 ENTREVISTA

**Raúl Maqueda, motero y boxeador en silla de ruedas**



● Con dos años sufrió poliomielitis y ahora trabaja como zapatero ortopédico

28 SE ESPERAN UNAS 10.000 PERSONAS

### Roquetas prepara el entorno de Las Salinas para el Festival Sunwaves

13 TRÁGICO FIN DE SEMANA

### Fallecen un hombre al caer en un aljibe y un bañista en la Playa de los Muertos

ALMERÍA

## PROTAGONISTA

RAÚL MAQUEDA, MOTERO Y BOXEADOR



RUBÉN GARCÍA FELICES

Artista, fotógrafo y comisaria de exposiciones • www.rubengarciafelices.es

**R**aúl Maqueda está en una silla de ruedas, pero eso no le impide ser miembro de la Furious MC Almería y practicante de boxeo y de diferentes artes marciales.

El mes que viene, en octubre, es el Día Mundial contra la Polio. Es por ello que Raúl Maqueda Rodríguez (Almería, 1976), motero, conocido exhalterófilo y amante del boxeo, afectado por polio desde los 19 meses de vida, comparte su experiencia en esta entrevista exclusiva y nos habla de su vida personal, de sus motos, de la importancia del deporte en su desarrollo físico y mental, y de todo aquello que le hace sentirse feliz.

—¿Me podrías hablar un poco de ti? ¿Quién es Raúl?  
—Soy zapatero ortopédico. Casado con Lola Santos y son dos hijas, Estephanas, Silvia y Almudena Maqueda. Silvia es auxiliar de enfermería y Almudena trabaja como cocinera en un bar. Me crié primero en el barrio de Pescadería y al cumplir los 10 años de edad mi familia y yo nos mudamos a El Quemadero. Mi vida era muy complicada y con casi 18 años me fui al Centro de Recuperación de Personas con Discapacidad Física (CRMF) de Albacete por consejo de una trabajadora social. Ahí empecé a estudiar la rama de zapatería, reparación de calzado, que me gustó bastante, por lo que después me metí en diseño, patonaje y zapato a la medida, dedicándome posteriormente a la ortopedia. Ejercí esta profesión en Albacete hasta el año 2004 o 2005, que fue cuando me vine para Almería, porque me habían ofrecido trabajar para la ONCE como vendedor de cupones. Hago mi vida en silla de ruedas, ya que al año y siete meses de vida me diagnosticaron poliomielitis.

—¿Qué es la poliomielitis? ¿Cómo la contrajiste? ¿Y cuánto tiempo llevas lidiando con esta enfermedad y cómo te ha afectado en tu vida presente?

—La poliomielitis es una enfermedad viral sumamente infecciosa que afecta en gran medida a los niños menores de cinco años. Realmente yo no sé como la contraje. Supuestamente esta enfermedad parecía casi erradicada en España, pero a finales de los años 70 hubo un brote nuevo y nos infectamos algunas personas que no teníamos la vacuna puesta, o que la vacuna que nos habían puesto estaba en mal estado. Yo no sé si a mí me la pusieron o no. El caso es que la enfermedad no me afecta en absoluto, llevo una vida completamente normal. A veces hasta me olvido de que voy en silla de ruedas.

—¿Cuál es tu filosofía de vida?

—¿Qué es lo que más te importa?

—Mi filosofía es el respeto hacia los demás, ser humilde y leal a mis principios. Lo más importante pa-

- Con menos de dos años sufrió poliomielitis y ahora es zapatero ortopédico
- Es miembro del club motero Furious MC Almería y practica el boxeo



“Hay que luchar por nuestros sueños, estemos en una silla de ruedas o no”

FOTOGRAFÍAS: RUBÉN GARCÍA FELICES

ra mi es mi familia, lógicamente, y tener unos valores como persona. También mantener a mis buenos amigos que tengo.

—¿Desde cuándo montas en moto y cómo llegaste al mundo de las motos?

—Desde que era bien pequeño siempre me han gustado las motos y los coches; el poder conducir me apasiona. Los vehículos me han interesado de toda la vida. Mi primera moto fue una quad de cuatro ruedas. Y llegué a este mundo por casualidad, porque no sabía que existían clubes de este tipo. Una vez me llevaron al Furious MC Almería y así es como los conocí. En el Furious MC llevo ya más de diez años, actualmente, soy miembro y tesorero de este club desde hace unos seis años.

—¿Cómo es tu moto y qué modelo llevas?

—Mi moto actual me la compré ju-

sto un mes antes del confinamiento en España por la pandemia del COVID-19, es una moto de 3 ruedas, una Can-Am Spyder RT 2020 de 1.330 cilindradas. El freno lo adapté del pie a la mano para poder conducirla. Anteriormente tuve otra igual, el modelo de 2010, pero de distinta cilindrada, de 1.000 cc.

—¿Qué es lo que más te gusta de ser motero?

—Es que me gusta todo del mundo de la moto. Me interesa la forma de vida de un motero en general, pero, sobre todo, las relaciones humanas que hacemos después de tantos años compartiendo este mundillo.

—Como buen motero que eres, supongo que amas el rock y, evidentemente, los tatuajes. Quiero saber qué es para ti el rock y qué significan tus tatuajes, sobre todo el que llevas en tu mano derecha.

—Me gusta la música en general, no solo soy de rock. Según el momento, me decanto por un género musical u otro. Cualquiera tipo de rock me gusta: AC/DC, Metallica, Bon Jovi (baladas)... Mis tatuajes significan vivencias de mi vida y cosas por las que me siento identificado. Casi todos mis tatuajes son samuráis. También tengo aquí un dragón como puedes ver. El tatuaje de mi mano derecha es el rostro, la mitad indio y la mitad lobo. A mí me conocen con el apodo de “Indio”; y, la parte lobo es en honor a una persona que fue como un padre para mí, al que llamaban “Lobo”. Este tatuaje es uno de los más especiales que tengo.

—Vamos ahora con el boxeo. ¿Desde cuándo practicas este deporte y por qué?

—Lo tengo practicando desde hace cinco años. Yo pasé por un momento de mi vida muy complica-

do ya que me cortaron una pierna. Intenté ir al gimnasio a entrenar pero me sentía inseguro. Estuve varios días pensando qué hacer, y un día, me vino a la cabeza mi amigo Paco Tejedor, que es como un hermano para mí, y fue cuando me acerqué a su club, el Club de Boxeo Tejedor de Almería. Hablé con él y le conté lo que me sucedía. Y él me dijo: “mañana a las 7 a. m. te quiero aquí”. El fue quien verdaderamente me levantó. Es una de las mejores personas y entrenadores que uno puede tener a su lado.

—¿Cómo son tus entrenamientos, y quién te entrena?

—El me entrena. Mis entrenamientos con Paco Tejedor son duros, pero complicados a la vez. Callento, hago sacos, manoplas, trabajo en estático y en movimiento. Una hora o hora y media, de lunes a viernes. Por suerte tengo un entrenador como Paco que se complica para poder adaptar la rutina de ejercicios a mis necesidades.

—¿Es el boxeo para ti una vía hacia la superación personal? ¿Qué te aporta el practicar este deporte?

—No, realmente es un escape para mí. Lo hago para estar físicamente mejor y para poder adquirir fuerza para mi día a día (aunque tenga muchas operaciones quirúrgicas en mi cuerpo debido a los muchos deportes que he practicado en mi vida y a un accidente de moto que tuve). El practicar boxeo me aporta desconexión y hace que me olvide de todo.

—¿Qué más haces aparte de montar en moto y practicar boxeo?

—Actualmente también aprendo karate en el Koryukan Almería Dojo de Huelcal de Almería, además de shuolin kempo karate en el Estado de los Juegos Mediterráneos de Almería. Antes me ejercicé en culturismo y después competí en halterofilia adaptada. Soy exaltador de pasadas. Fui 4 veces campeón de Andalucía y 4 veces campeón de España, también quedé primero y tercero en los Open de Europa. Aun tengo la espina clavada por culpa de un accidente de moto que me quitó la opción de poder participar en los Juegos Paralímpicos de Pekín 2008 (estuve preseleccionado), una meta a punto de alcanzar y que tanta preparación y entrenamiento me costó.

—Y por último y ya para terminar, ¿qué consejo darías a las personas que van en silla de ruedas?

—Seguramente yo no soy la persona más apropiada para dar un consejo, pero si tuviera que darlo les diría: que todos somos iguales, y que todas las personas deberíamos luchar por nuestros sueños, estemos en una silla de ruedas o no.